
CONSIGLIERI Presenti Assenti 

1. MONCADA SILVIO (Presidente) P 

2. BUCCOLA DARIO P 

3. BUONPASSO PIETRO P 
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COMUNE DI PALERMO 
IV CIRCOSCRIZIONE 

“Beato Giuseppe Puglisi, sacerdote e martire” 

Viale Regione Siciliana n. 95 

 
VERBALE DELLA SEDUTA DI CONSIGLIO DEL 10 FEBBRAIO 2021 

* * * * * 

L’anno duemilaventuno, il giorno dieci del mese di febbraio, si è riunito il Consiglio 

Circoscrizionale della Quarta Circoscrizione, con modalità telematica mediante collegamento a 

“distanza” ai sensi dell’art.73, comma 1 del D.lgs. n. 18 del 17.03.2020 ed ai sensi delle circolari 

nn. 8, 10 e 11 dell’Assessorato delle Autonomie Locali - Regione Siciliana, nonché della 

disposizione n. 7 del 24 marzo 2020 del Presidente del Consiglio Comunale di Palermo, per 

procedere alla trattazione degli argomenti iscritti all’O.d.g. inoltrato con avviso e-mail del 25 

gennaio 2021, ai sensi delle vigenti norme di legge statutarie e regolamentari. 

Il luogo della riunione è da intendersi, convenzionalmente, presso i locali della IV 

Circoscrizione siti in Viale Regione Siciliana n. 95. 

La pubblicità della seduta verrà garantita dalla registrazione della stessa e dalla sua 

pubblicazione, ad opera del webmaster, sul canale YouTube: 

https://www.youtube.com/user/ComunediPalermo1 

Presiede la seduta il Presidente della IV Circoscrizione Silvio Moncada. 

Assiste in qualità di Segretario la Sig.ra Maria Enza Bastone Istruttore Amm.vo, coadiuvata 

dall’Istruttore Amm.vo Mario Sapienza. 

Il Segretario, su invito del Presidente, procede all’appello nominale, al termine del quale risultano 

presenti i Consiglieri: 
 

Il Totale dei presenti è pari a Nove (assente Lupo). 

VERBALE N. 26/2021 

http://www.youtube.com/user/ComunediPalermo1
http://www.youtube.com/user/ComunediPalermo1


Il Presidente, verificata la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta e nomina scrutatori 

i Consiglieri Di Vincenti, Dentici e Sinopoli. 

Il Presidente invita il Segretario a dare lettura dei verbali delle sedute precedenti. 

Il Segretario riferisce che non ci sono Verbali pronti da leggere. 

Il Presidente chiede al V.P. Schiera, di essere aggiornato sui lavori d’aula della scorsa seduta. 

Il V.P. Schiera riferisce di avere discusso ed approvata la Mozione al punto 3 lettera “i” 

dell’O.d.g. ed anticipato la notizia della nomina di un Commissario ad acta per l’applicazione del 

Decentramento, che avremmo approfondito in presenza del Presidente. 

Il Presidente chiede se fosse stata trattata la mozione riguardante la Via Sequenza. 

Il V.P. risponde che causa l’assenza del proponente è stata accantonata per trattare la mozione 

successiva punto 3 lettera “i” del Cons. Dentici. 

Il Presidente apre la seduta odierna con le notizie anticipate la scorsa seduta sulla nomina del 

Commissario ad acta sul Decentramento ritenendo l’avvenimento più che una vittoria, una 

sconfitta per l’intera Amministrazione Comunale, che nonostante sollecitata più volte anche in via 

bonaria da tutti i Presedenti per iscritto dall’Ass.to Enti Locali, non si è messa nelle condizioni di 

approvare il Regolamento, che non appena esitato consentirà di conferire i relativi poteri previsti 

dalla Legge alle Circoscrizioni, fa un grosso plauso a tutto il Consiglio, per l’impegno profuso, 

nella realizzazione di questo atto, con particolare impegno del Cons. Ruggiero, si è fatto intendere 

agli Enti Locali che infine si trattava di un atto dovuto come previsto dalla Legge 11/2015, si 

auspica che il Commissario nominato nel più breve tempo possibile, possa esitare l’atto, per poter 

avere trasferite le competenze previste per legge; considera che non si è vinta la guerra, ma una 

piccola battaglia, ritiene di dover tenere sempre alta l’attenzione monitorando la situazione ed il 

prosieguo dell’iter, continua enumerando le diverse clausole vessatorie inserite nelle modifiche del 

Regolamento che sicuramente vanno eliminate; il timore è che il Dott. Petralia Funzionario 

Ispettivo dell’Ass.to Enti Locali e Commissario nominato, possa andare in Consiglio Comunale ed 

approvare l’atto senza apportare le modifiche, condizione che farebbe fare dei passi indietro, ecco 

perché insieme agli altri Presidenti si ritiene utile, fondamentale aggiunge, incontrare al più presto 

il Commissario nominato, esponendo le ragioni delle Circoscrizioni evitando che diventi un atto 

negativo. 

Il Presidente chiede se i Consiglieri voglione intervenire. 

Sinopoli: non avendo al momento memoria delle modifiche richieste al Regolamento e che questo 

Consiglio si è astenuto dal votare, concorda con il confronto da chiedere al Commissario, dove 

poter evidenziare le criticità del documento, vedi le clausole vessatorie inserite a danno dei 

Consiglieri di Circoscrizione che ne limiterebbero l’azione, continua chiedendo se a suo tempo è 

stato stilato dal Consiglio un documento sul disaccordo alle predette clausole. 

Il Presidente risponde che è stato stilato un documento, poi allegato alla proposta di parere, ed 

invita il Segretario di inviarne copia a tutti i Consiglieri (atto deliberativo attualmente in Consiglio 

Comunale e documento approvato dal Consiglio Circoscrizionale), avendo comunque il 

Regolamento subito delle modifiche si deve tener conto di quello aggiornato che è quello 

attualmente in discussione presso il C.C. 

Sinopoli afferma che dopo un’attesa durata anni, questo è un grande passo, e che è il momento che 

il Consiglio Comunale si occupi di altro, lasciando al Consiglio Circoscrizionale di intrattenere i 

rapporti con i Cittadini, trattandosi della parte Istituzionale più vicina ai cittadini stessi, infine 

chiede se l’incontro con il Commissario sarà informale. 

Il Presidente risponde che si tratterà di un incontro ufficiale con tutti i Presidenti, ma che 

comunque si deve prima verificare la disponibilità da parte del Commissario. 

Tuzzolino: ritiene che intervenire sull’argomento sia il minimo che si possa fare, a fronte di anni 

di attesa ed estenuanti lotte sostenute, dove una legge è stata disattesa dall’Amministrazione 

Comunale, che avrebbe già trasformato le competenze in poteri per le Circoscrizioni, con 

l’attuazione di un Decentramento politico ed amministrativo, concorda con il Presidente sul fatto 

che non ci sia nulla da festeggiare, ma da restare rammaricati per le mancate risposte negli anni, da 

parte di tutta l’Amministrazione anche in considerazione degli ultimissimi tentativi bonari messi in 

campo, possiamo considerare questa una pagina nera ed antipatica dove l’Amministrazione ne ha 



veramente fatte di tutti i colori, concorda sul fatto di stare all’erta sulle ripartizioni delle somme  

dal Bilancio e rammenta il consiglio elargito dalla Dott.ssa Amato per far apportare le giuste 

modifiche al Regolamento di contabilità con delle postille che richiamino il Bilancio Comunale 

onde evitare di rendere vano tutto. 

Alle ore 10:00 entra il Cons. Lupo. 

Di Vincenti: concorda con quanto dichiarato dal Presidente e dal collega Tuzzolino, che al 

momento si è vinta solo una battaglia e rammenta che fin da quando sono in essere le 

Circoscrizioni, queste diatribe di competenze fra Consiglio Comunale e Consigli Circoscrizionali 

sono stati sempre presenti, per svariati motivi anche politici, anche se il Decentramento è 

supportato da Legge, naturalmente dispiace la maniera come si è arrivati alla conclusione ma era la 

giusta via da seguire, auspica che con l’intervento del Commissario si metta un punto alla vicenda, 

anche se rimane convinto che vista l’esiguità dei tempi rimasti, la risoluzione avverrà alla prossima 

consiliatura, rimane fiducioso in considerazione di questi ultimi eventi. 

Il Presidente considerata l’assenza del Cons. Ruggiero che particolarmente si è speso sulla 

vicenda, esprime anche per lo stesso la soddisfazione per l’approvazione dell’atto, il Cons 

Ruggiero, colpito da un grave lutto, magari interverrà personalmente in merito nei prossimi giorni, 

tutto il Consiglio esprime al Consigliere tutta la solidarietà e supporto. 

Alle ore 10:04 esce il Cons. Tuzzolino. 

Alle ore 10:05 esce il Cons. Ruggiero. 

Il Presidente prosegue i lavori d’aula, con il punto 3 dell’O.d.G. (mozioni) ed accantona la 

mozione lettera “h” per assenza del proponente, passando a trattare la mozione 3 “j” avente ad 

oggetto “Prolungamento rete idrica Via Gaetano Costa oltre il civico 39” prot. 890/regint a 

firma del Cons. Lupo e chiede al segretario di darne lettura. 

Il Segretario legge la Mozione. 

Lupo: riferisce che già con la lettura della mozione si ha chiara quale sia la situazione, cittadini 

residenti della zona gli hanno comunicato che hanno preparato e firmato una petizione con la quale 

richiedono un prolungamento della rete idrica, comunque da quanto descritto la mozione va 

modificato il numero civico di inizio del prolungamento che è il n. 49 e non il 39, in definitiva il 

prolungamento chiesto è dal civico 49 al civico 89; il riferimento è alla strada di fronte il carcere di 

Pagliarelli che negli ultimi 15/20 anni si è molto popolata con la presenza di edifici plurifamiliari 

singole abitazioni ed esercizi commerciali; le lamentele ricorrenti sono per i servizi essenziali 

come la mancanza della rete idrica, si tratta di circa 100/150 metri per realizzare l’allaccio, auspica 

intervento in tempi brevi, prosegue informando che da sopralluoghi effettuati, una piccola stradina 

adiacente “Via Marconi Bova Iole” che collega la Via Gaetano Costa con Via Altofonte usufruisce 

già di tutti i servizi essenziali (idrico - elettrico – metano - fognario), riferisce che ha già preparato 

Mozioni per il prolungamento della rete Metano e nuova rete fognaria in quanto non ne esiste una, 

che è presente solo nella citata piccola strada che collega Via Gaetano Costa con Via Altofonte, 

chiede sopralluogo da parte dei tecnici del Comune compresi i tecnici Amap per verificare fin  

dove arriva effettivamente la rete idrica. 

Il Presidente risponde che tutto sembra molto strano, si dovrebbero fare delle verifiche. 

Lupo: presuppone che siano allacciati a Via Altofonte. 

La discussione fra il Presidente ed il Cons. Lupo va avanti con le varie congetture del caso per 

individuare le reali problematiche esistenti per la rete idrica e la rete fognaria, alla fine convengono 

che si tratta di situazioni anomale che vanno verificate. 

Buonpasso: evidenzia che l’assenza della rete idrica per tutti questi anni è veramente inaccettabile 

nel 2021, parliamo di servizi essenziali, condivide fare intervenire i tecnici competenti per poter 

arrivare alla soluzione del problema, dichiara il suo voto favorevole. 

Il Presidente tiene a precisare che la competenza sulle nuove reti è del Settore Infrastrutture e non 

di Amap che interviene a reti effettuate e consegnate per la manutenzione. 

V.P. Schiera: tiene conto che la Via Gaetano Costa, cosi come altre zone, vedi Boccadifalco, sono 

zone di nuova urbanizzazione, che purtroppo il Comune di Palermo non supporta come dovrebbe 

nell’erogare i servizi essenziali, zone che fino a 30 anni fa erano dei giardini, auspica che 

l’Amministrazione nel più breve tempo possibile inizi a fornire i servizi primari, compresi impianti 



di illuminazione, reti idriche e reti fognarie, queste ultime, per evitare che sorgano problemi 

igienico sanitari, dichiara il suo voto favorevole. 

Di Vincenti: anticipa il suo voto favorevole, fa notare che l’Amministrazione, per poter costruire 

deve dare delle autorizzazioni, non comprende perché prima di rilasciarle non provveda a fornire i 

servizi primari all’area che sarà costruita, è sicuramente qualcosa che lascia molto da pensare. 

Alle ore 10:21 esce il Cons. Sinopoli. 

Lupo: considerate le perplessità del collega Di Vincenti, riferisce che l’iniziativa parte dai 

residenti, quindi pensa siano in regola anche con l’eventuale sanatoria. 

Il Presidente procede con la verifica degli scrutatori e risultando assente il Cons. Sinopoli, lo 

sostituisce con il Cons. Buonpasso, procedendo quindi alla votazione per appello nominale il cui 

esito è il seguente: 

Presenti e Votanti 08 

Assenti 02 (Ruggiero e Tuzzolino) 

Favorevoli 08 

Astenuti 00 

Contrari 00 

Alle ore 10:24 durante la votazione entra il Cons. Sinopoli. 

La Mozione “Prolungamento rete idrica Via Gaetano Costa oltre il civico 39” prot. 890/regint 

a firma del Cons. Lupo è approvata all’unanimità dei presenti. 

Il Presidente in assenza di ulteriori comunicazioni alle ore 10:26 dichiara chiusa la seduta e dà 

appuntamento a domani alle ore 9:30. 
 

Il Segretario Il Presidente 

Bastone Enza Maria Moncada Silvio 
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